

# 大地の子



平成29年 11月9日 第7号 文責 学校長  
TEL 0282 (23) 2844 FAX (23) 2857

## 修学旅行と宿泊学習…

6年生が10月4・5日に修学旅行を、4年生が10月11・12日に宿泊学習を行いました。宿泊を伴う体験学習は、思い出に残る楽しい活動であるとともに、共同生活やマナーなど集団でなくては学ぶことのできない貴重な体験学習の場です。両学年の子ども達の素晴らしい活動をご紹介します。

### 【思いやりと笑顔の修学旅行】

見学先は鎌倉横浜方面です。1日目は、鎌倉をグループ行動します。グループによっては、計画通りにはいかなかった班もありましたが、集合場所の鎌倉八幡宮に時間通り全員無事に到着しました。チームワークの賜です。宿泊先は木更津の大きなホテルです。幾つも温泉があり、夕食は一般のお客様と一緒にバイキングでした。どの子ども達も色々な料理をお腹いっぱい食べることができました。感心したのは、ごちそうさまをしてからです。食べっぱなしに席を立つお客さんが多い中、本校の子ども達は係員さんが片付けやすいように、給食と同じようにテーブルの食器をきちんとまとめ始めました。誰ひとり、いやな顔をする事なく一生懸命やっていました。係員さんが「大丈夫ですよ。」とってくれるほどでした。もちろん、学校での事前指導もありましたが、それでも、楽しい雰囲気でも忘れることなく取り組めたことは本当に素晴らしいと思います。別の小学校は食べ終わると、さっさと出て行ってしまいました。これはこれで、普通のことだと思いますが、係員の方のことを考えて行動できる優しさは立派なことです。引率者として少し鼻が高くなりました。こんな調子で二日目の横浜散策も楽しく活動しました。



### 【元気いっぱいパワーもいもい！宿泊学習】

小学校最初の宿泊学習は、太平少年自然の家での一泊二日の体験学習です。学校の西側にそびえる太平山で、山登り、火起こし体験、焼き杉板細工、ナイトハイク、ウォークラリー、アクセサリ作りと普段学校ではできない様々な活動を行ってきました。明るく元気で前向きな4年生のパワーは、体験活動でもいかに発揮され、所員の方からあいさつの素晴らしさやきびきびとした行動を褒めていただくことができました。もちろん学校での事前指導はありましたが、初めての経験で緊張する中、普段と同じようにできたことは、しっかりとした態度が身につけている証拠です。さすが南小の4年生です。全員無事に体験学習を終了できたことも素晴らしいと感じました。



二つの活動に共通して素晴らしかったのは、全員が最後まで笑顔で過ごせたということです。友達と楽しく充実して過ごせたことは最高の思い出です。明るい笑顔の子ども達と一緒に体験学習が実施できたことを大変嬉しく思いました。

## 学習発表会と避難訓練・引き渡し訓練…

11月1日(水)に学習発表会を開催しました。各学年や各クラスで子ども達が、今まで学習してきたことをグループでまとめ保護者の方や地域の方に発表しました。かけ算九九の暗唱やマット運動、総合や体験学習のまとめなど、いろいろと子ども達が工夫を凝らして頑張って発表していました。

さて、30年ぐらい前は学習発表会ではなく学芸会として実施していた学校がたくさんありました。内容は、劇や合奏など全体で発表することが多かったように記憶しています。それはそれで、盛り上がったのですが、劇などの場合、全員に同じように役割を与えることができなく、裏方中心に頑張った子ども達もいました。もちろん、教育的な効果は十分あったと思いますが、表現力や自主性の育成という面から考えると、どうだったかなと思います。自分の考えをまとめて、聞く人に分かるように伝えることは、とても難しく大変なことです。現在の学習発表会では、学年の段階に応じて、色々と方法を工夫して取り組ませています。子ども達も保護者や地域の人に聞いてもらえるという励みから、自分たちになりて工夫して取り組みます。これからの時代を生きていく子ども達にとって、情報をどう整理し、自分の考えをどのように伝えていくか、その力を養うことはとても重要なことだと思います。学芸会から学習発表会へと内容が変わってきたのも、時代の変化に関係しているのかなと、子ども達の元気で立派な発表を見ながら思いました。



午後には、避難訓練と引き渡し訓練を実施しました。避難訓練は例年取り組んでいることですが、今年は、新たに引き渡し訓練も実施しました。この訓練のポイントは、災害時に学校に留め置いた子ども達を確実にかつ安全安心に保護者の方に引き渡すことができるようにすることです。災害が起きた時は、色々な状況が錯綜し、子ども達の所在が不明になることが予想されます。その時、保護者の方が子ども達を引き取りに来られるまで、安全に学校でお預かりし、間違いなく引き渡せるように、教職員と保護者、そして子ども達の動き方の訓練でした。そのため、なるべく災害時に近い状態ということで、色々な願いをしまして、保護者の皆様には、快くご理解ご協力を頂き、大変スムーズに訓練ができました。ありがとうございました。当日は、午前中は学習発表会、そして、午後は引き渡し訓練と一日中お忙しい中ご参加いただき、心より感謝いたします。これからもどうぞ、よろしくお願いします。

## PTA祭大盛況…

10月28日(土)にPTA祭が開かれました。このお祭りは、子ども達と一緒に楽しもうということでPTAの皆さんが中心になって、模擬店やアトラクション、ゲームコーナーなどを設置し、秋祭りをを行うもので南小PTAの伝統行事となっています。今年も第4地区民生委員の皆さんによる野菜直販や折り紙教室、地元消防団の模擬消火体験を行っていただきました。新しくは学童野球クラブのストラックアウトや南小音楽部のオープニング合唱・合奏ミニコンサートなど新しいイベントも加わりました。お陰様で、保護者の方、子ども達、地域の方など大勢の方に来校して頂き、大変盛り上がりました。子ども達にとって、秋の楽しい一日となりました。事前からPTA祭の準備で色々ご尽力いただいた皆様、当日、ご活躍していただいた皆様、南小のためにサポートしていただいた地域の皆様、本当にお世話になりました。ありがとうございました。



### 2学期後半の行事予定

※行事日は予定ですので変更になる場合があります。

#### 11月

- 9日(木) 栃木地区音楽祭(栃木市文化会館)
- 25日(土) 栃木市理科研究中央展(国府公民館)

#### 12月

- 7日(木) 栃木市栃木地区小学校駅伝大会(栃木市総合運動公園)
- 11日(月) 中学校入学説明会      25日(月) 第2学期終業式

